DIARIO CONSERVADOR DE LA MAÑANA

Dirección y Administración Carrera Fores Nº 39.

# ELDERECHO

Para todo lo relacionado con este diario dirigirse al Director de «El Derecho»

# El 5 de Junio

En la tierra de la escuadra y el mandil. - Constitución de la Asamblea Liberal.-«Muertos que viven» - ¿Se organizarán los sepulture ros? - El espiche del doctor Viteri Lafronte. - Sucesos de este día. - En la logia 5 de Junio. - La masonería: hé ahí el enemigo. - Prisión de un sacrdote - La barbarie roja en evidencia.

En la tierra de la esena dra y del mandil se advierte alguna agitación. Los secua ces de las tinieblas van a celebrar el 5 de Junio. De muchos labios brotan palabras de maldición para el Régimen que ha sumido al pais en la más completa de gradación, en la bancarrota y la anarquia. Y como eter no anatema, resuena la fra se lapidaria de González Suárez, frase q' desde entones sirve de epitafio al bando li bertario. Van a rennirse en Asamblea «los sepultureros de la Patria».

Para tal fiesta entrega un compositor una piezajmusical por demás significativa, que una banda del ejército ejecu ta en el Parque Bolivar. El nombre de la composi ción? «Los muertos viven». Marcha de acordes lúgubres, cuvas notas se pierden con tétrico acento entre la vieja fronda, y resuenan como en tre las bóbedas de un gemen terio.

Ha llegado la hora de la reunión. Suben al salón de actos del Vicente Rocafuer te, colegio en el cual se enseña a nuestra juventud que no hay Dios y se ataca con descaro el credo religioso. Los contamos: su número no pa sa de treinta, el número del precio que contenía la bolsa pringosa con que Judas ven dió a su Divino Maestro.

Un centenar de curiosos forma la barra; entre ésta no faltan voces aguardentosas que corean con estentó reo grito los discursos de los oradores, añorando con sus gestos los días nefandos

con frases altisonantes se lan sepultureros. za ideas cuya aplicación re juiere el uso de la horca y el cuchillo para los parias rán los dioses del Olimpo.

uada hamposa se enseñoreó de su corresponsal capitali són. en Guayaquil del país por medio del terror. no doctor Viteri Lafronte, rentes y pide al fin un voto rido hubo serias discusiones en mayoría los venerables del sección de poca importancia. pero honrosas excepciones. antro, con la lectura de un El doctor Viteri Lafronte La masonería: hé ahí el

> Por referencias de los dia conservadores. Y termina, rios sabemos que la logia 5 cación. Dormidas las liebres en conmemoración de esta de la ambición personalista, fecha y que en ella huba perando sin duda el momen roz barbarie, que la misma tinaje. to propicio. El rompimiento prensa liberal. radical. masó vendrá, no hay por qué du- nica- que en este remedo darlo, cuando asomen las o- de Babilonia forma mayoría rejas del lobo, o sea quando -se ha negado a publicarlos el alfarismo se enfrente con no ciertamente por respeto a los secuaces del Héroe mar la sociedad, sino temerosos cista. Entonces, señor, habrá de causar mermas a su nego función para rato y tembla cio. ¡Cómo serían de infames, cristianos, aquellos bostesos!

La masonería triunfa, ense ñoreada de Gnayaquil y al En esta misma fecha, el paso que vamos, pronto llega gran diario mercantil de este rá el día de parodiar la frase puerto, que entre sus títulos que con respecto al masonis cuenta el de ser el *órgano* mo pronunció un santo Doc oficial de la masonería, pu tor de la Iglesia: en Guaya

del alfarismo, cnando la mes blicó un tremendo espiche quil todo el mundo es ma-

¿Cuál la causa para que Hay representantes hasta dedicado a la fecha clásica la masonería cuente con tan de seis provincias. Abierta dei liberalismo. Con honra- rápidos triunfos? La ignoran la sesión, habla puesto de dez que reconocemos, este es cia en materias religiosas, pie un doctor Uquillas, De critor le ha cantado las del en primer término y después, legado de Baba y residente barquero, en pleno 5 de Ju el libertinaje en sus formas on Babahoyo. Con voz tem nio, al partido de las luces. más repugnantes y desverblorosa zurce frases incohe Dícese q' en el periódico refe gonzadas. Aquí, el que no es ateo práctico, es sencilla de aplauso para los organi sobre si debía o no publicar mente indiferente en religión, zadores de la Asambla. Y se dicha pieza, resolviéndose cuando no es sectarios, con a poco termina la tenida, al fin darlo a luz, por no re un sectarismo cerril y absur que tal parece por hallarse sentir a su autor, pero en do. Desde luego hay pocas

proyecto de Programa remi se ha burlado sencillamente enemigo. Enemigo de Dios, tido de Ouenca, en el cual de la efemérides de nuestros de nuestras tradiciones, de las buenas costumbres; enemigo del pueblo al cual bus ca la manera de corromperlo; enemigo de la Patria, cuya ruina persigue atrayén felizmente, sin mayor compli de junio celebró una tenida dose a la juventud con honores y prebendas y empujándola después por la pendien no han saltado esta vez, es discursos de tan cruda y fe te de la impiedad y el liber

> Guarda prisión un virtuoso sacerdote por el crimen de haber paseado por las calles a Jesús Sacramentado. El 5 de Junio ha dado el liberalis mo una nueva muestra de sus proditorios fines.

> Aquí, en donde turbas de gitanos pasean por calles y plazas su desvergüenza, amparados por los leyes libera les; donde las rameras desfilan en brazos de la juventud libertina, amparadas tam bién por las leyes liberales, no puede salir la Divina En caristía porque entonces au « lla el salvajismo, se alarma la jauría y los chacales aguzan el colmillo del odio.

> ¿Onándo se colmará, Señor, la medida de tanta iniqui-

> > CATÓN.

## has fiestas del Centenario

La acreditada casa «LE GANT ROUGE», tiene el honor de poner en conocimiento de sus distinguidos favorecedores que en el último vapor le ha llegado un nuevo e incomparable surtido de confecciones, tales como Camisas y ternos interiores de finísimo lino para caba lleros; ropa interior lujosísima para damas y particu larmente perfumes de la casa «COTY» y varios otros artículos más.

Además, nos es grato comunicarles que, defiriendo a las innumerables solicitudes que hemos recibido de parte de toda la culta sociedad capitalina, hemos resuelto tener abiertos nuestros elegantes locales, hasta las 10 de la noche.

A COMPRAR Y A ELEGIR CUANTO ANTES, BUENO, BONITO Y BARATO.

Chagerben, Zajjía & Cía.

#### Una librería selecta

y ropa nueva de o les ásticos, ven de con gran rebsja en la cerrera García Moreno interessión Orien te, ousa Nº 13.

Guillermo Jaramillo Páez

MANUEL GRANIZO D. ABOGADO

Carrera Flores Nº 39.

2

Notas de mi cartera ZOODOO OD ACCOMO OCO O OCO

¿ Qual es su feminismo? — Mi teminismo. - Honor, respe to, dignidad. - Encantos y telicidad que lleva consigo mi feminismo.-Pura gro sería.-Poesía, no: reali dad, si .- Me rindo una vez

Bien! diga usted, Alfon so,-me pregunta con una voz imperiosa el apóstol infatigable de la reinvindicación de los derechos de la mujer al reanudar nuestra charla familiar - ¿cual es pues su feminismo? ¿cual su pro rrama? ¿qué doctrina sostie· ne usted? Ahora me intere sa saber esto.

Y saca del bolsillo su «petaca», enciende con gracia exquisita un egipcio y empieza a fijarse en las aspira les que forma el humo en el aire.

-Le escucho atentamente

teh? -Ante todo debemos in culcar en el corazón del hombre la ley sagrada de la conciencia, para que, orientado por esta, respete la sensibilidad y los generosos sende la superioridad que soen la senda de la vida, per- va intimamente unida a la otros». maneciendo siempre fiel a la de su esposo. palabra empeñada, a los com seno de la familia, levantan feliz? En la Iglesia Católica. do un altar para que desde Por consiguiente las femi toda su pureza, sin otra as- zón de la mujer. piración que la de unirse beres y de sus sacrosantes mi adversaria.

EN SU ALMACEN DE FERRETERIA situado en el Comercio Bajo, frente al Pasaje Tobar ESTA RECIBIENDO

Lavatorios, soperas, valdes, cacerolas y platos de hierro enlozado.

Oopitas finísimas para coenag y cremas, copas vineras, 😂 vasos finos y ordinarios.

Alcusas, platos y t zas de loza inglesa. Oubiertos, cucharas de alpaca y plata alemana. Pintura blanca de zine Nº 1, estaño y goma laca.

compromisos. Logrado esto, tendríamos tantos hombres ¡Y aún cuando fuera poesía! como maridos, tantas espo- ¡Oh! ¡Bendita poesía que en sas como mujeres, salvo, cla- carna el amor, la felicidad, ro es, raras excepciones. La la dicha, de esos dos seres dignidad, el honor, los de que se llaman esposos! [Ben beres y los derechos, así co dita poesía que hace de la mo son reciprocos, vendrían inmolación, del sacrificio, de a ser tambien idénticos entre las espinas, que alguna vez los esposos.

que la mujer al verse ama ce brotar y florecer, lo que da en Dios por su esposo, usted llama poesía, en el ca empezaría a sentirse digna; mino de la vida! ¡Qué ho al compartir las cargas y los honores con el marido, hace revivir bajo el sagrado se consideraría igual a él; techo del santo y cristiano y a la firme convicción que no podrá ser repudiada por cualquier pretexto, ejercerá nna vigilancia más estricta sobre si misma, y su alma timientos de la mujer; apren y su corazón se elevarán, da a no abusar de la fuerza explayándose en las dulces bre ella tiene; no engañarla consideración que su suerte to; «Amaos los unos a los

Ahora permitame que prepromisos con ella contraídos gunte: ¿Quien es el que ha y a los juramentos pronun- elevado y dignificado así a ciados. Respetado así el ho- la mujer; quien ha hecho nor, la dignidad de la mu de ella la más grande apojer, el hombre la miraría teosis, elevándola a la altu siempre como la dulce com- ra del marido, al mismo pañera de su vida, la que tiempo que ordena a este dulcificaría las crueles amar- el respeto, la atención y el guras de su corazón en las perfecto amor a su esposa, rudas luchas por la existen- como a cosa propia e intima? cia. Entonces el hombre la Jesucristo. ¿Donde la mu constituiría reina, señora y jer goza de más derechos, dneña del hogar, fraternizan tiene mayores privilegios, es do con ella en el venturoso es más considerada y más

él, cual divina maga, proyec- nizantes, para ir de frente te torrentes de luz, de dicha, a la reinvindicación de sus de amor, en las dulces inti- derechos, deben trabajar por midades del hogar. Con es-inculcar en el corazón del to obtendriamos al hombre la ley de la concien en toda su integridad, en cia, y lo mismo en el cora

-Lo escueho con mucha con lazo indisoluble a la atonción, pero veo dulce poe mujer integra también y hon sía en todo lo que lleva dirada, consciente de sus de cho, -exclama irónicamente.

-Poesía no, realidda si... han de acibarar el corazón -¡Ah! ¡Esto es hermoso...! de los esposos, una «sabrosa -Más aún. Obtendríamos pena»! ¡Cuántas flores ha rizontes de paz y hogar!

¡Poesía, no; realidad her mosa, si ....!

Nada: mi feminismo se basa en el feminismo del respeto mutuo entre ambos seres, cumpliendo la gran alegrías del hogar, ante la máxima y mandato de Oris

> He aquí mi feminismo ...! Mi adversaria estrecha mi mano a fuer de amigos mien tras dice:

-Esto me interesa ¿quien sabe si se orientará por nuevo nido a Quito. Sirve para horizonte mi vida? ¡Empie

zo a ver claro....! —¡La Virgen Madre de Mercedes terminará la obra: no lo dude.

Alfonso Bello.

A bordo del Imperial, frente a Salaberry, mayo de 1922.



#### Leonidas P. Zurita

Ha trasladado su Gabinete Dental a la carrera Guayaquil Nº 33, casa de la señora Ana Ortega de Cabezas, frente a la Botica Universal.

### Koberto

MEDICO - CIRUJANO

Ofrece sus servicios profesionales en su Consultorio, situado en el Pasaje Tobar, Consultas de 3 a 5 p. m.

#### IMPORTANTE

Se necesita un piano de alquiler. - Referen cias en esta imprenta.

#### Aviso importante

En la hacienda de Santa Rosa de Lima, Sangolquí, recibo bestias a potreraje; seis sucres mensuales en reservado y tres en repelo.

Vendo la casa Nº 42 situada en la intersección de las carreras Cuenca y Manabí.

Virgilio Chiriboga O.

#### Manera de enriquecerse

Está de venta, con el 25 por ciento de rebaja, una máquina Singer de pie, sistema gabinete, de lo más lujoso y moderno que ha vecoser y bordar en toda tela, desde la seda hasta el cáñamo; tiene todos los átiles necesarios.

Referencias en El Derecho.

Anuncie usted en este diario y tendrá éxito

TALLER DE CARPINTERIA

El suscrito compra toda clase de muebles de Viena viejos o los renueva a precios muy baratos y vende paja para el tejido de estos muebles.

JULIO E. JURADO.

Carrera Mejía V-2

Teléfono 495



Toda cla e de relojes Relojes de oro, plata, niquel o acero. Relojes de repetición, cronógrafos, relojes de pulsera en oro, plata y nikel con máquinas finísimas. Relojes de pared / de mesa de la afamada fábrica nortea-

#### "Ansonia"

CASA de PARDO, Carrera Venezuela 77 Oulto VIII .

Correspondencia de Oriente

Aunque olvidados de la sociedad, pero nos creímos también con derecho a le vantar nuestra voz, y mez clar nuestro grito con los no bles hijos de Quito, para lan zar un ¡burra! por el invicto adalid |Sucre! que selló con su heroísmo en Pichin cha, la independencia Sud-Americana.

El Gobierno, para cele brar tan magna fecha, ha premiado a todos los emplea dos del Cantón Quito, dándoles un sobre sueldo; bien lo merecen, y nos congratu lamos por ello. Pero, tam bién nosotros somos hijos de esta Patria tan querida; patria que nos legaron nues tros padres a fuer de inau ditos sacrificios, hasta derra mar su sangre; y, aún cuando no reclamamos sobresueldo, pero si pedimos que si. quiera, nos pongan al día en nuestros haberes y no se nos relegue al olvido; pues, muchos no estamos pagados desde Enero.

El señor Colector de Oriente, persona estimabilisima, y caballero a carta ca bal, debe organizar debidamente la forma de pagos, atendiendo como es natural y justo, al grande como al pequeño, dejándose de contemporizaciones y personalidades. La justicia y equidad sobre todo y ante todos, y nadie tendrá derecho a que jarse.

Por estas apartadas y olvidadas selvas se han presentado unos matones de dis tinta nacionalidad cada uno, que hacen fisga de la autoridad y de las leyes, prevalidos de la falta de guardia nes de la justicia; cometen toda clase de atropellos y desafueros; e intranquilizan y ponen en alarma a sus pacíficos moradores. Uno de

ellos, español, apropiándose por fuerza de unos peones pertenecientes a la viuda de R. Díaz, trató de conducirlos fuera del país; la autori dad, celosa de su deber, se opuso enérgicamente, y vien do la testarudez del español, se vió en el caso de redu cirlo a prisión; vièndole en este estado a su comparsa, otro de los matones de na cionalidad sirio, se lanza fo ribundo contra la autoridad, y lo falta horriblemente de palabra dirigiéndole dicterios y arrojando injurias contra todos los funcionarios públi cos y contra nuestro amado Ecnador; el tercer matón, que no tiene nacionalidad conocida, ataca y apalea al honrado y pacífico ribereño Nicolás Pugachi, quien po cos días de esta acometida falleció; éste mismo, asaltó al señor Julio Sanmiguel, y

estos lugares donde se conbeselas expulsar de aquí

Un ex celador del Tena, a quien el señor Ministro haciendo acto de justicia le canceló el nombramiento por estropear a los infelices in dios, se ha ido para ese lugar (a Quito) a sincerarse dizque de las acusaciones que contra él resultaron. No lo creemos tan fácil al señor Ministro para que vuelva a emplear tán contiguas y situadas, la a ese señor que no supo tra una en la carrera Chimbotar a los infelices. Y como razo, y la otra en la carresabemos que ha ido a buscar ra Bolívar; pues tienen agua personas que informen en propia, y un espacioso terre bien de él, no es difícil que no para montar cualquier encuentre entre aquellas a fábrica. quienes ha sabido adular.

cia de que en el Tena se ha cén junto a la Capilla Mayor.

le perjudicó en lo que pudo; llevado a cabo otro crimen también en otra época, asal inaudito. El caso es que tres tó en el Río Napo más aba señores, alumbrados por el jo de Tarapoto, al señor Sa dios alcohol, penetraron a la muel Aoggrani, le hizo al morada de una pobre mu-gunos disparos de rifle y te jercita, Ester N. y abusaron lizmente ninguno le causó de ella. ¿Quedarán estos criavería al estimable comer- menes sin sanción? no: el ciante. -Esta clase de fieras señor Ministro, hombre recto humanas, son perniciosas en y que no entra en compouendas, averiguará todo esto, sideran sin Dios ni ley, y dé- y aplicará la sanción legal. De usted atto. y S. S.

Corresponsal.

Huambuno, Mayo 24 de 1922.

Negocio de suma utilidad

Hará la persona que com pre cualquiera de las dos casas o ambas juntas que es-

Los interesados pueden en A este rinconcito de la tenderse con el señor don montaña ha llegado la noti- Antonio Cevallos en su alma-

### Aparicio Ribadeneira,

tiene el despacho de abogado en su casa No. 34, Carrera Bolívar. Consultas: de 9 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m.

JAVIER DE MIRANDA

entender: así, como los álamos: en un pié, para no molestarle... mirándome en sus ojos, como el álamo en las aguas del riachuelo; cubriéndola con mi sombra, como el álamo las aguas en que se mira; y arrullándola perpetuamente con mis palabras de amor, como el álamo con la música de sus hojas a su tranquilo espejo.

Y que no hubiera quien me diera un cachete, por tanta poesía en semejante ocasión, y en honor de mujer tan prosaica!... ¡Frívola! ¡vana! ¡hue-ra! ¡adúltera de alma y con el más imperdonable de los adulterios! el adulterio por el ochavo... ¡Alma de calderi

Tenía don Pascual razón que le sobraba: tan prosaica venal Dulcinea no merecía otro culto que el desdén, el el desdén olimpico, el desdén sur remo, un desdén que equi

POR MUNOZ PABON

y mía... ¡Y vuelta a la Millona! Pero ¿por qué? ¿por qué he de tener yo que acordarme de esa infame, que acaba de sacar a subasta su corazón....?

Pues se va a llevar el gran chasco la Millona, porque ya no voy a acordarme más, ni del santo de su nombre! todo mi pensamiento lo absorverán esta tarde esos pinos, desiguales los unos de los otros en lo accidental como el tamaño, el ramaje, la mayor o menor pujanza de sus respectivos troncos..... pero iguales en naturaleza, en origen, en destino ..... como los ricos y los pobres, los plebeyos y los aristócratas, las víctimas y los verdugos... Verdugos... sí: don Pedro Conejo, amenazando a su hija con el desheredamien-to, como Nerón o Calígula con la confiscación de bienes a los mártires: Don Pedr... ¡Y dale, bola; ¡Pues si: los pinos! Esos pinos ... ¡Vaya si

#### No murió en su ley

Por habérsenos informado hasta el matrimonio eclesiástico. última hora que el señor Coman-dante Francisco I Landívar, murid en su ley, esto es, renegado y blasfemando como un condenado y negándose a reconciliarse con el Creador como un ser inconsciente e irracional, acudimos ayer a informarnos personalmente del sacerdote que sabiamos que le asistió con los últimos auxilios de la Religión, del Rdo. P. José Degiovannni, Superior del Instituto Sa lesiano, y, he aquí la información sustancial del Padre:

El domingo, por la mañana, tan pronto como supe la desgracia ocu rrida en el tranvía, y leí el nom-bre del Comandante Francisco I. Landívar, mi antiguo amigo, me apresuré a prestarle mis servicios; mas, como en el camino se me anunciase que Landívar había fallecido, regresé al Instituto.

Pero cual mi grata sorpresa cuando por la tarde la voz del teléfono me llamaba con el nombre del Sr. Comandante Landívar a la Casa de Salud de los Dres Villavicencio y Ayora: era que el pa ciente estimulado por su esposa que le recordó mi nombre como su antiguo amigo, me llamaba con verdadero interés.

Acudí inmediatamente, y tan pronto como me presente, el Sr. Dr. Villavicencio Ponce me facili tó la entrada a la Celda del Go mandante.

Comandante, estoy a su llamada; debía venir esta misma mañana, pero ocurrió esto...

-Ay Padre mio véngase, ven gase.

Y el Comandante Landívar se doctor Luis F. Borja.

reconcilió con Dios, confesó hu mildemento sus pecados, recibió la encuentra enfermo de gravedad el absolución, y se dispuso a celebrar

Para la celebración de éste llamó inmediatamente el Rdo. P. entre otros, al Sr. General Oliva para que sirvieran de testigos; cuando interrogado por el sacerdo te con las sigui ntes palabras: Co mandante, ¿quiere usted recibir a la señora N. N. como a su legiti ma esposa según el rito de nuestra Santa Madre Iglesia Católica?, el moribundo con una suma de es fuerzo y devoción respoddió en alta voz: ¡Oh sí, con toda mi

El Rdo. P Deggiovanni continuó visitando al enfermo. tres veces diarias.

Es, pues, enteramente falso que el Comandante Landívar haya muerto blasfemando y renegando: muy al contrario, además de la recepción de los últimos Sacramen tos, fue edificante la paciencia y la resignación con que sobrellevó las angustias y desconcertantes dolores de tan grave situación.

| Paz en su tumba!

#### Social

Sigue delicado de salud el senor doctor Pablo A. Vásconez, Miniaro de Instrucción Pública.

Hállase con grippe el señor Alfonso Barba Aguirre, Goberna do de la Provincia.

-Igual cosa decimos del señor Luis N. Alcivar.

-Se halla delicado de salud el P. Inocencio Jácome, Prior de la Comunidad Dominicana.

-Ha caído enfermo el señor

-Comunican de París que se secor doctor Carlos Tobar y Bor goño, Ministro Plenipotenciario del Esuador en Italia.

-Guarda cama la señorita De

lia Ibarra de Dueñas. -Mejorado se halla el señor

Miguel Egü z. Igual cosa decimos del safior Ge neral Celfin B. Treviño.

-Signe delicado de salud el se nor doctor Ricardo Ruiz.

Han contraído matrimonio civil el señor don Agustín Carrión con la señorita Carmelina Andrade.

Partió ayer a Cotacachi, después de haber permanecido algunos días en la Capital; nuestro cumplido amigo e intachable con servador, señor don Luis R. More no, cuya visita de despedida agradecemos, deseándole feliz viaje.

#### De Cuenca

Junio 9 de 1922.

El Derecho.-Quito.

Alarmante es el alza del precio de los víveres de primera necesi dad: Café, mantecs, azúcar, sobre todo la sal hállanse a precios inac cesibles para el pueblo, la sal su primida en la ganadería, desmejorará notablemente.

-Témese que declaradas las panelas contrabando con motivo del estanco, la penuria del pueblo se agrave aun más. Lo peor es que no se vislumbra el medio de aliviar tan triste situación.

Corresponsal.

#### Crónica

Turno de botrons

En el presente mes se encontraran de turno las botices siguientes: Comercio, carrera García Mo-

Sudamericana, Plaza de la Mer-

Universal, carrera Guayaquil. Sucre, carrera Guayaqui

Cambio de Oficina

El doctor Manuel Granizo D. trasladó su despacho de abogado a la Carrera Flores Nº 39, Redacción de El Derecho, donde atenderá a sus clientes

Debe resolverse

Hace algún tiempo que, por dis posición del Concejo Municipal, se suspiendieron los trabajos de enrieladura de los tranvías, en la carrera García Moreno, alegando que en la construcción de esa línea no se había lleuado con los requisitos necesarios; sea de ello lo que faere, arge que el Ilustre Concejo estudie la forma de hacer terminar cuanto antes ese trabajo, a fin de que se continúen los de pavimentación, ya que se trata de una de las calles de mayor im portancia de esta Capital.

Nombramiento

Se ha nombrado al señor doctor Agustín Cueva, Presidente de la Comisión Permanente de Legislación, la cual funciona en el Palacio de Gobierno.

Audición literaria

Para mañana, lunes, está anunciada la audición literaria que sobre los pintores y dibujantes chile nos dietará el señor Armando Zegrí, en el salón del Teatro Edén de esta ciudad La audición será amenizada con la exhibición de películas y retratos de artistas y bellezas chilenas y ecuatorianas.

Nuevo Decreto

Comunican de Guayaquil que hay verdadera ansiedad por conocer los términos en que está concebido el nuevo Decreto que, se dice, está preparando el señor Pre sidente de la República, acerca de la incautación de giros; pues quizá este sea el remedio para librar al pueblo de la ambición de los mercaderes sin conciencia que se han dado en la manía de especular con la venta de Letras y giros, proporcionándolos a precios escandalosos.

De Beneficencia

El señor Euclides Salazar Pazmiño ha sido nombrado alumno ex terno en la Sala de San Juan en el Hospital Civil de esta biudad.

Se ha aceptado la renuncia presentada por el doctor Alejandro Bastidas del cargo de Director adhonorem del Hospital Civil de

#### IMPORTANTE

Se necesita un piano de alquiler .- Referencias en esta imprenta,

POR MUNOZ PABÓN

JAVIER DE MIRANDA

están bien dibujados esos pinos!... Si: justamente: muy bien dibujados: altos, erguidos, pujantes de linea... como la Millona... Bueno: como la Millona, no: ¿quién se acuerda ya de semejante traste?... sino ... muy bien dibujados, recortados por el oro del occidente, como los negros contornos de una reliquia por el oro bruñido del relicario..... unidos, o mejor: agrupados por Dios, los unos con los otros, pero sin amarse los unos a los otros, como ... ¡Nada: ¡lo dichol: que yo no he nacido para el paisaje: que mi tempe ramento es más de psicólogo, que de paisajista: que ejerce más atracción en mi alma el estudio de esas otras almas, siquiera aborrecibles, que este trozo de naturaleza subyugadora, espléndida, adorable....

Pues a dejar a un lado los pinos-prosegui-y a poner-nos a contemplar... ¿qué con-

templamos?... ¡Las vides! Las vides, sí: más bajas, más pequeñas ¿qué tiene que ver? más pobres y desmedradas que los pinos... Pero más pródigas. ¡No va mucha diferencia de un racimo de uvasa una piña, de una copa de vino a un goterón de brea!... Las vides... Así soy yo: pobre y humilde... pero dulce como las uvas en sazón y ardiente como el mosto; con brazos, como la vid con sarmientos, para abrazar a todo el mundo; con amor, como con pámpanos la vid, para enredarme, como me he enredado en..... ese rodrigón, incapaz de sentir; en ese alma de palo; rígida como Lucifer que no ama; y fría como la muerte, que no sabe siquiera lo que es compasión .... ¡Por vida de mi obsesión con la Millonal... Otra vez al paisaje. Los álamos... Sí: los álamos .. Así hubiera estado yo toda la vida, de habernos llegado a